
東中学校学校運営協議会記録（第１回） 

 

 １．日 時  

    令和５年５月１７日（水） 午後４時００分から午後５時３０分まで 

 

 ２．場 所 

    小金井市立東中学校 １階会議室 

 

 ３．出席者 

    新井委員（校長）・伊東委員（副校長）・古源委員・志波委員・松浦委員（地域コ

ーディネーター）・久宗委員・伊藤委員・高山委員・宮崎委員・丹澤委員・  

髙橋委員 

     ※欠席委員：鈴木委員 

 

   （小金井市教育委員会指導室・西尾指導主事・沖山教務主任（ＣＳコーディネータ

ー）・栄藤進路指導主任・能川第１学年主任・島田第２学年主任・栗田第３学

年主任） 

 

 ４．傍聴者 

１人 

 

 ５．会議記録 

  （１）委嘱状交付 

    西尾指導主事より、各委員へ学校運営協議会委員委嘱状が交付された。 

 

 （２）自己紹介 

    各委員及び本校職員より、自己紹介が行われた。 

 

（３）教育委員会あいさつ 

小金井市教育委員会指導室 西尾指導主事より 

豊かな学びの実現には地域との連携が不可欠。学校で抱えている課題『いじ

め』『不登校』『働き方改革』『学力の保証』『部活動の地域連携』の解決に向けて

学校運営協議会を設置。『連絡会』から『協議会』へ。より良い被害周学校に向

けて、地域の方と一緒に解決していく。地域の方々と『熟議』を繰り返しなが

ら、持続可能な学校教育を実現させる。学校運営協議会委員・地域学校共同活

動・小金井市が目指す CS（活動の手引き p3～5）についての説明。 



（４）学校長あいさつ 

東中学校 新井校長より 

学校運営協議会委員をお引き受けいただきありがとうございました。学校は地

域に根差したものです。教職員は異動があるが、地域の方々や卒業生は残り続け

ます。地域の活性化につながる教育活動を進めていきたいと考えています。地域

の中の学校となる第一歩として学校運営協議会を進めていきたいと思いますの

で、実現に向けて忌憚のないご意見をお願いいたします。 

 

（５）会長及び副会長の選出 

新井校長より、小金井市学校運営協議会に関する規則第１３条に基づき、委員

の互選により会長及び副会長を選出したい旨提案があり、審議の結果、会長に古

源委員、副会長に松浦委員が選出された。 

 

（６）学校経営方針について 

新井校長より、令和５年度学校経営方針についての説明 

   ・教育目標、目指す学校像、基本理念について 

   ・令和５・６年度 研究奨励校指定 

「主体的な学び」を実現するための質の高い学習過程の追究 

・授業改善、学びのサイクルの構築、全教職員の共通理解、協力体制の強化（ふれ

あいアンケート等の実施）、特別支援、教育相談の充実（外部機関との連携）、あ

いさつの励行、新型コロナウイルス感染防止、自治的活動、共生社会の実現、不

登校対策（不登校加配）、主体的な進路選択ができる生徒の育成、相談体制の充

実、特色ある教育活動（本物にふれる体験教室・朝の１０分間読書・ボランティ

ア活動・小中連携、中１ギャップの解消・ハチドリプロジェクト）、開かれた学

校の推進≪コミュニティ・スクールの円滑な実施≫、円滑な学校運営のために

（教職員もコミュニケーションを。風通しの良い学校を。） 

 

学校経営方針についての質疑 

志波：学校経営方針の内容は賛成だが、そこに記載のある『情報の共有』については

特にぜひお願いしたい。 

 

丹澤：コミュニティ・スクールはこういうものというものが大本の文部科学省から定

められているのか。 

西尾：小金井市が目指すコミュニティ・スクール（p5）はあるが、大本としてのもの

はない。小金井市としては実施率 100％であるが、全国的にはコミュニティ・

スクールは実施率は 50％以下。どうしていったらいいのかは試行錯誤中。 



志波・丹澤：コミュニティ・スクール化したことを地域へアナウンスをしていくとよ

い。 

 

高橋：南小との連携はどうなっているのか。 

新井：現状は南小との連携は児童対象の学校説明会程度。 

 

（７）学校評価について 

     校長より、令和５年度学校評価に関する説明があった。 

   ９月頃…教職員による自己評価 

  １２月頃…生徒・保護者による評価  

   教職員の評価と生徒・保護者の評価との整合性をみとる 

 

 

（８）質疑応答・情報交換等 

   新井：ボランティア活動を充実させていきたい。何か必要なものがありました

らお声かけいただきたいです。 

      漢字検定・英語検定の監督等のお手伝いのお願いをお願いできれば。 

      家庭科の講師を募集しています。お知り合いの方がいらっしゃいました

らお声かけください。 

   古源：先生がやらなくてもいい仕事は地域の方々でやれると、先生方は授業や

生徒に時間をさけるようになるので、ぜひご協力ください。 

 

   沖山：職場体験学習の体験先がありましたら教えていただきたい。 

   丹澤：東小金井南口商店会で当たってみます。商工会にも相談してみるとい

い。 

 

   丹澤：１０月１日（日）にならびが丘自治会防災訓練ボランティアお願いした

いが中間考査が…。 

   伊藤：１０月１日に限らず生徒との防災訓練ができれば。 

   高橋：かもしかきつね子ども会８０階段の清掃ボランティア 10～11月 

   高山：時期が来たら薬物乱用防止教室の生徒ボランティアをお願いしたい。 

   丹澤：お祭りの準備や出店のボランティアができないか、明日南口商店会の会

議で聞いてみます。 

    

     ◎次回学校運営協議会（調整後連絡します） 

      以 上 


